

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL
Boletín de Prensa No. 294/2014

Hermosillo, Sonora, 25 de septiembre de 2014

POR INSTRUCCIÓN PRESIDENCIAL, PRESENTA NAVARRETE PRIDA NUEVAS ACCIONES DE APOYO PARA AFECTADOS DEL RÍO SONORA

- **Acciones orientadas en apoyar a mujeres jefas de familia y adultos mayores.**
- **Entrega Navarrete Prida cheques a productores afectados; se destinarán más de 122 mdp para resarcir daño a sector agropecuario.**
- **Aseguró que no se realizará corte alguno al suministro de energía eléctrica en la región.**

El Secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, dio a conocer por instrucciones del Presidente Enrique Peña Nieto, nuevas acciones de apoyo para resarcir los daños a los 25 mil sonorenses afectados por la contingencia ambiental en el Río Sonora.

El encargado de coordinar las acciones que desarrolla la Comisión Intersecretarial del Gobierno Federal en la región, informó que el Presidente de la República instruyó a la Secretaría de Desarrollo Social que los cerca de tres mil 800 adultos mayores de los municipios afectados sean beneficiarios del programa de pensión para adultos mayores de esa dependencia, que representará una erogación bimestral de alrededor de 21 millones de pesos, independientemente del fideicomiso.

Además, indicó que se buscará incorporar a las mujeres en condición de vulnerabilidad a todos los programas federales que puedan apoyarlas permanentemente, “con el único objetivo de darle respuesta a la gente, respuesta oportuna y efectiva, con los niveles de gobierno bien alineados y trabajando juntos”.

Navarrete Prida señaló que también se generarán mil 100 empleos temporales en dichos municipios, destinándose 13 millones de pesos para tal efecto, de los cuales 10 millones de pesos corresponderán exclusivamente a madres jefas de familia, independientemente de la estrategia de capacitación y vinculación que se

está diseñando en coordinación con el Gobierno de Sonora a través del Servicio Nacional de Empleo.

Respecto al suministro de energía eléctrica, el titular de la STPS dio a conocer que “la instrucción del Presidente de la República fue que la Comisión Federal de Electricidad, en apoyo a la situación específica que enfrentan los ayuntamientos, no realizará corte alguno al suministro de energía eléctrica, y dará las facilidades para convenir diversos esquemas de pago, estudiándose cualquier opción, inclusive la condonación, pero energía eléctrica no les va a faltar materia de este siniestro”.

Ante los Presidentes Municipales de Aconchi, Pedro Armando Lugo López; de Arizpe, Vidal Guadalupe Vázquez Chacón; de Benámichi, Jesús Lauro Escalante Peña; de Baviácora, Francisco Javier Durán Villa; de Huépac, María Delfina López Quijada; de San Felipe de Jesús, José Eleazar de la Torre Curiel; y de Ures, José Manuel Valenzuela Salcido, el Titular de la STPS dio a conocer las acciones que se han puesto en marcha y los avances en el ejercicio de los recursos del Fideicomiso, para lograr la reparación de los daños.

Navarrete Prida informó que a fin de garantizar el suministro de agua, continúan operando regularmente 54 pipas con capacidades de 10 mil y 20 mil litros, y precisó que al momento se han abastecido en las comunidades afectadas 31 millones 765 mil litros de agua potable.

Asimismo, indicó que ya se han entregado 182 tinacos (40 de cinco mil litros, 27 de 2,500 litros y 115 de mil cien litros), y anunció que se procederá a contratar prestadores de servicios de las propias comunidades para la instalación de los mismos, para que sirva como un aliciente con miras a reactivar de actividad económica en la región.

En compañía del Gobernador de la Entidad, Guillermo Padrés Elías, el Secretario Navarrete Prida entregó 32 cheques del Fideicomiso Río Sonora a campesinos y ganaderos de los siete municipios afectados, y anunció que se han destinado 122.29 millones de pesos del mismo para resarcir los daños a más de 6,800 productores que representan 111,514 cabezas de ganado y 8,284 hectáreas cultivables. “Independientemente del número de cabezas de ganado o del tamaño del terreno, ningún productor recibirá menos de 14,583 pesos”, afirmó.

En relación a la posible contaminación del Río San Pedro, indicó que el Departamento de Calidad Ambiental de Arizona anunció que las conclusiones preliminares de los muestreos realizados arrojaron un nivel de acidez conforme a los promedios históricos registrados, “lo cual hace presumir que el río no presenta signo alguno de contaminación por el momento”.

“La participación del Gobierno Federal será permanente, directa, en plena comunicación con los demás ámbitos de Gobierno, con los productores, y con los habitantes afectados; seguiremos trabajando para que a la mayor brevedad se normalicen las actividades en estos siete municipios afectados por la mayor contingencia ambiental en la historia de México”, sostuvo.

Por su parte, el Gobernador Guillermo Padrés manifestó su agradecimiento al Presidente de la República por el apoyo en esta contingencia y aseguró que “dentro de esta catástrofe, de este daño tan fuerte que sufrimos, encontramos una coordinación que nos permite atender directamente lo que a usted, al señor Presidente, a todos los que estamos aquí presentes nos interesa, que es apoyar y resarcir los daños a estas familias. Yo quiero decirle como Gobernador que he encontrado una muy buena coordinación y como bien lo decía, en tiempos difíciles, pero la encontramos y estamos trabajando de la mano y aquí están los primeros resultados”.

En el evento estuvieron presentes el Subsecretario del Trabajo de la STPS, Rafael Avante Juárez; el Titular de la Unidad de Delegaciones Federales, Víctor Manuel Torres Moreno. Por parte de la Comisión Intersecretarial, el Subsecretario de Planeación y Política Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Rodolfo Lacy Tamayo; el Subsecretario de Alimentación y Competitividad de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Ricardo Aguilar Castillo; el Comisionado Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, Mikel Arriola Peñalosa.

También, el Secretario de Gobierno de Sonora, Roberto Romero López; el Secretario del Trabajo estatal, Gildardo Monge Escárcega; el Subsecretario de Economía del estado, Moisés Gómez Reyna; el Delegado Federal de la Secretaría de Desarrollo Social en la entidad, Jesús Rosario Rodríguez Quiñonez; así como Claudia Ibarra Palafox, Directora General de Regulación Minera de la Secretaría de Economía y el Subgerente Comercial de División de la Distribución Noroeste de la Comisión Federal de Electricidad, Bayardo Manuel Cerecer Castro.

---ooo000ooo---